



**Angel Diego de la Cruz Abarca**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Mitos tabúes y costumbres sobre los procesos bioculturales.**

**Grado: 1**

**Grupo: C**

Comitan, Chiapas a 12 de enero 2022

## Mitos tabúes y Costumbres sobre los procesos bioculturales

Procesos bioculturales en México: embarazo / parto / puerperio, sexualidad y muerte.

Dentro de las tres esferas que identifican a los seres humanos, la que corresponde a los aspectos biológicos y anatómicos toman especial relevancia cuando estudia y analiza desde el campo de la sociología y antropología.

Para poder cubrir dichas relevancias es necesario precisar que a los humanos le ocurren una serie de fenómenos que derivan directamente de las necesidades que establecen los procesos fisiológicos propios de todo ser vivo.

Los fenómenos biológicos derivados de las necesidades fisiológicas propias de todo ser vivo, en las humanas y al interior de las sociedades pueden dividirse en dos grandes grupos:

Primero aquellos procesos biológicos que no son considerados "trascendentes" por el grupo social.

Segundo aquellas procesos que se son estimados como trascendentes.

Debe quedar en claro el hecho de que aquellos procesos biológicos tienen que tener una gran significación para las personas son los que resisten una particularidad en dos terrenos:

- Primero, son aquellas que sociológicamente contribuyen a la cohesión del grupo social.
- Segundo, son aquellos que desde la perspectiva antropológica, son un medio eficaz para conformar y mantener la identidad de una persona así como de su grupo social.

Embarazo.

Para los nativos de Vera Cruz, uno de los datos importantes que indica el embarazo es el hecho de que se presenten vomitos acompañados de mareos y algunas veces de desmayos.

A los dos o tres meses de embarazo las suegras buscan una partera quien empieza a atender a la madre.

Se cree que el espíritu del niño aparece en el vientre de la madre cuando este empieza a moverse.

El aborto puede prevenirse por exceso de trabajo, debilidad, diálogos caídas, hechizas o bien de manera intencional con abortivos.

Se tiene por norma que cualquier mujer embarazada debe guardar cuidados en el trabajo diario, para eso la ayudan la suegra o sus cuñadas solteras.

Las tarahumaras creen que la concepción del bebé se produce durante o inmediatamente después de la menstruación, en realidad es sobre la base de esta creencia, que una mujer soltera ha quedado embarazada, ella sabe que el periodo menstrual corresponde al mes lunar, no se ponen limitaciones a la mujer durante su menstruación.

Referencia:

Villalobos Huberto. Servicios de salud con calidad intercultural en pueblos amerindios. YOLPAHTLI. Tonantzin 2-13 Unidad Independencia, México, D.F., C.P.10100 ,Tel (01-55) 56-59-06-55,Tel y Fax (01-55) 55 95 31 43 Derechos Reservados (C) 200303-2003-071712095000-01 Registro Público SEP – INDAUTOR

<http://bvsper.paho.org/texcom/cd048358/procesos.pdf>